PRECIOS DE SUSCRIPCION

25 ejemplares, 0'75 centimos.

PAGO ANTICIPADO.

TARIFA DE ANUNCIOS

Noticias, reciamos y comunicados, 25 centimos lines

Penergina and Jerganica Offices the fi-

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Diario republicano

La correspondencia al Director

Oficinas y Talleres, Azafranal, 2

Teléfono número 10.

acords y Portugal y deliDesio de Espa Donde esta la esperanza

La agonía de las vacaciones estivales da ya relativa animación à los mentideros políticos. Los dioses mayores se atreven dar opiniones respecto a su actitud en la campaña parlamentaria del otoño, y la prensa va tomando posiciones para hostilizar al adversario y defender á los amigos. Se comienza á preparar el campo de operaciones y son conocidas las artes y las armas que en las batallas han de usarse, sin perjuicio de que sucesos contingentes cambien radicalmente, antes de la apertura de las Cortes, la faz de las cosas.

A la hora presente, los presuquestos, el saneamiento de la moneda y lo del concordato, son las cuestiones que darán carácter al combate, si no hay nueva legislatura y se complica la poltica con la elección de la Mea del Congreso.

Hasta fin de Octubre no pola verse claro el juego político que empieza á desarrollarse, suponiendo que don Alfonso no malice su anunciado viaje al exmanjero.

La actitud de nuestros corregionarios de la minoría del longreso, es un factor imporantisimo en la contienda, de lla puede depender por modo nuy esencial la solución de la misis política. Que será de ruda Viranca oposición al gobierno actual, no puede dudarse; pero el sentido político que pongan merced del interes patrio y del Partido, dependerá todo. En la ampaña que se a vecina arriesga nucho el señor Maura, pero no rriesgaran menos nuestros ami-808. España entera tiene en ellos 108 los ojos, y no han de pasar esapercibidos para los españoningún acto ni actitud.

No se puede á estas alturas anar tiempo ni entretener a la Plnión con anfibologías ni euemismos, ni con estudiados aleamientos. Todos los recursos Para hacer que hacemos», están gastados y son sobradamente conocidos.

El país quiere hombres y acy hay en todas las concienlas fijada una fecha para la exenmentación definitiva, para deslinde franco, para despetodas las incógnitas.

Nosotros tenemos mucha con-^{anza} en el patriotismo de nues-08 correligionarios, y en su dede convencer a la opinión e no en vano merecen la esmación del cuerpo electoral re-Ablicano y son base positiva de adada esperanza para la reención en que el pueblo es-

Qjala no se defrauden tan lemas y risueñas aspiraciones!

DE TOROS

Carteldeferia

se asusten nuestros lectores. va otra sorpresa.

telegrama que el ministro de la bernación dirigió al Gobernador de esta provincia, no ordenaba, recordaba cierta real orden que la ley que regula la vida, sino á pro-

existe a favor del ganadero portu gués señor Palha.

Este senor puede introducir su ganado en tierra castellana, siempre que quiera, en virtud de esa real orden, aun cuando en Portugal haya todas las pestes, enfermedades o epidemias que pueda haber en el mundo. No gozaba de tantas libertades la cabaña del Consejo de la Mesta. Solo estando en el misterio de la Gobernación un diputado por Cabra, se comprende que subsistan privilegios irracionales á favor de un extranjero, que ha de ocasionar más pronto ó más tarde un perjuicio á los ganaderos españoles.

Ahora que en Salamanca se celebra el tercer «Congreso Agrícola», era ocasión propicia para que la ponencia de ganaderos elevara al ministro por Cabra una enérgica y razonada protesta para evitar que en lo sucesivo, y mejor aún este año, atraviesen la frontera, por una real orden privilegiada, el ganado de nación vecina, que puede ser portador de una epidemia.

Hacen mal los ganaderos y los agricultores castellanos en aguantar pacientemente la intrusión de reses apestadas. A fé que si aquí padecie ra la raza bovina alguna enfermedad contagiosa, no existiría esa ley de reciprocidad en el reino lusitano. Miren bien, por consiguiente, los ganaderos lo que hacen y la culpabilidad en que incurren con su pecaminoso silencio.

Y vamos á otra cosa.

La Explotadora envía á la Prensa, para ver las corridas de feria, unos palquitos que no ha podido abonar.

¡Qué generosa es la Explotadora! Envía á los periódicos lo que nadie quiere, siendo así que á la Prensa es á la que debía enviar mejores localidades, puesto que es la que la da gente ó se la quita.

¡Hasta ese extremo llega su probada sordidez!

Lo raro será que los periodistas acepten esas localidades y se amolden á hacer la revista desde el palco-asilo.

Nosotros, por de pronto, hemos devuelto á la nunca bien ponderada Explotadora las dos entradas que nos ha enviado.

¡Ojalá nuestros compañeros, haciendo alarde de la dignidad que poseen, hagan lo mismo que nosotros!

Y, para terminar: Señor Gobernador civil, ¿ha enviado V. S. un arquitecto para que re conozca la plaza?

Creemos que no estaría demás que diera V. S. esa orden.

DIVISA.

Próxima asamblea

Ya está defitivamente convenido que en el próximo mes de Octubre se verifi jue en Bircelona una Asamblea de las Cámaras de Comercio de España.

Su importancia será indiscutible porque concurrirán todas ellas y habrán de deliberar acerca de la cuestión tan importante como el de organización de dichas Cámaras á fin de que tengan la debida personalidad y cuenten con los medios bastantes para cumplir la importante misión para que deben estar destina-

Como representan intereses tan grandes, como los de la industria, el comercio y la navegación, parece natural que adopten las resoluciones á ellos precisas.

Y como están intimamente ligados con los de la agricultura y del obrero á consecuencia de que las distintas ramas de la producción y el trabajo se hallan tan intimamente ligados entre sí como los eslabones de una cadena, es indudable que las determinaciones de esa Asamblea no se concreten á cumplir con lo que estrictamente les está encomendado por

curar medios que hagan salir al comercio, a la producción y al trabajo de la honda crisis por que atraviesan.

Hay que apartar la vida nacional de la ruina inminente por que atraviesa, y a esto pueden contribuir poderosamente las Cámaras de Comercio, que cuentan con tan honrosas tradiciones.

En tanto las Cortes se hallen ventilando cuestiones políticas en mala hora suscitadas por Maura, esa Asamblea debe estar debatiendo acerca de los problemas que se hallan pendientes.

Sería de ver que mientras las Cámaras legislativas estaban ocupadas en discutir el Concordato, con cuya discusión se han de agitar las pasiones y concitar los ánimos, las de Co mercio se encontrasen procurando fórmulas para conseguir el saneamiento de la moneda y, por consecuencia en salvar al país de la bancarrota y del hambre.

Cuando los poderes no se preocupan de los males que esperimenta el pueblo, el pueblo mismo es quien tiene el deber de imponer el plan curativo que le precisa.

Los partidos políticos, ofrecen soluciones, pero los desengaños sufridos hacen que nada de ellos pueda esperarse.

En cambio, los organismos que representan directamente la producción y el trabajo, son los que, federándose, llegarán á conseguir que sus intereses sean atendidos.

De la labor de la Asamblea de las Cámaras de Comercio en Zaragoza hay gran parte de su obra integrando la legislación del Estado.

Ello ha dado los mejores frutos, y por tanto hay que esperar que los proporcione la próxima de Barcelona, que no tropezará con los graves inconvenientes que a juélla encontró al hallarse con un pueblo muerto, al cual tuvo que adiestrar en el ejercicio de su derecho.

Hoy que el pueblo comprende sus necesidades hay que presumir que la obra de las Cámaras de Comercio reunidas en Barcelona resulte todo lo beneficiosa que debe ser para los sagrados intereses de la patria.

Condenación de la guerra

out administration on he Fig-Japoneses y rusos, peores que las bestias fieras, se arrojan unos sobre otros con el único afán de tronchar el mayor número posible de vidas. Miles de desgraciados se lamentan y revuelcan en medio de sufrimientos atroces y expiran en hospitales ru sos y japoneses, preguntándose con asombro por qué les hacen cometer esa terrible cosa. Otros miles púdrense debajo y encima de la tierra, ó se ahogan en el mar, hinchándose ó descomponiéndose. Y muchos miles más de esposas, padres, madres é hijos, lloran su sostén, de que en balde se les priva. Poco monta ello, si se tiene en cuenta que siguen preparándose más víctimas. La principal preocupación de los jefes de la matanza es, por parte de los rusos, que no se interrumpa un instante la corriente de carne de cañón; 3.000 hombres destinados á la muerte. Igual es el anhelo de los japoneses.

Y, á la vera del río, espoléanse las últimas filas, para que pasen pronto por encima de los que se han ahogado ya...

Pero, ¿cuándo acabará todo esto? ¿Cuándo se despertarán los hombres engañados y dirán: «Vesotros, reyes, mikado, metropolitas, sacerdotes, generales, periodistas, hombres de negocios, sea cual fuere el nombre que se os dé, desapiadados, corred deba jo de las balas y los obuses, que nosotros no queremos ir. Dejadnos tranquilos, dejadnos trabajar, sembrar».

Tan natural seris decir esto, que entre nosotros, en Rusia, centenares de miles de madres, esposas é hijos, á quienes se ha arrebatado el sosten, con el nombre de reservistas, y cuya mayoría sabe leer, conocen lo que es el extremo Oriente, saben que se hace allí la guerra, no para una obra útil á los rusos, sino para una tierra

extraña, en la que convendría explotar ferrocarriles y erigir fortunas de unos cuantos negociantes. Saben o pueden saber que matarán á los suyos como carneros en el matadero, por que los japoneses tienen má quinas de matar más perfectas que las nuestras, toda vez que las autoridades rusas, antes de enviarles á la muerte, no tuvieron la preocupación de adquirir oportunamente armas

como las de los japoneses, y sabiendo esto, sería tan natural decir: « Ya que habeis provocado este conflicto, ya que la guerra os es necesaria y la justificais, corred vosotros debajo de las balas y minas japonesas, que nosotros no queremos ir, pues no se nos alcanza ya su necesidad ..

LEÓN TOLSTOI

Congreso Agrícola

Sesión inaugural

A las cuatro y media de la tarde | El señor Sánchez Arjona, habla á da por inauguradas las tareas el senor González Domingo que ocupa la presidencia en unión de los señores Jiménes, Corral, Garcia Polo, Garcia y Garcia y Garcia Romo.

El señor Gunzález Domingo, propone después que hallándose en el salon los señores presidente y secretario de la Federación Agrícola de Castilla, sean éstos comisión nominadora y digan cómo ha de constituirse el Congreso.

El señor Valverde y Alvarez se retiran á deliberar.

Dáse después lectura por el señor Secretario de la Junta Ejecutiva á las adhesiones recibidas y da cuenta de las comisiones y representaciones que envía la provincia de Castilla.

El señor Valverde pide la palabra y lee la proposición siguiente:

1.º Que el Presidente y demás miembros de la Comisión Ejecutiva formen la mesa de este Congreso, desempeñando los mismos cargos que en la actualidad tienen.

2.° Que se declaren presidentes honorarios de este Congreso á los senadores, exsenadores y consejeros del Consejo Superior de Agricultura Industrie y Comercio que concurran á las sesiones á los que fueron presidentes de los Congresos de Valladolid y Segovia y á los señores representantes del ministerio de Agricultura y de la Dirección general del mismo ramo.

Que se agreguen á la mesa, en concepto de vicepresidentes, a señor Presidente de la Diputación de Segovia; al señor Hortiguela, representante de la Diputación de Burgos; al señor Alvarado, representante de la de León, y al señor San José Martín, representante de la Diputación de Avila.

Al señor Medina Bocos, representante del Ayuntamiento de Valladolid; al señor Plaza, del de Burgos, y al señor representante del Ayuntamiento de Logroño.

Y á don Avelino Orega, representante de la Cámara Agrícola de Carrión de los Condes.

Propone también como secretario de actos á don Manuel Rubio. El Congreso aprueba dicha proposición.

El presidente del Congreso, don Cecilio González Domingo, hace uso de la palabra para dar las gracias á la Asamblea por la confianza que le otorga.

Saluda á todos los asistentes y en salza la finalidad de los Congresos Agrícolas que no solo tienen la misión de discutir y acordar mejoramientos para la labor de las tierras; han de dirigir la producción, deben tener, y el de Salamanca lo tendrá, otra significación, hacer presión de fuera, sobre los poderes públicos, porque el país no se duerme y es preciso amparar á la producción agrícola.

Recuerda á los congresistas que el programa del actual Congreso comprende no solamente temas técnicos y agrícolas, sino que ha abarcado el problema social en sus relaciones con los obreros del campo.

Termina el señor González Domingo haciendo fijar la atención en la trascendencia de estos congresos que llevan sus conclusiones á la Gaceta y se traducen en leyes beneficiosas. Aplausos.

continuación en nombre del Consejo de Agricultura saludando á los Congresistas y á la Comisión ejecutiva.

Pondera la importancia de los Congresos Agrícolas y termina recomendando la instrucción á los campesinos.

El señor Valverde, dice, que trac el saludo cariñoso del Ayuntamiento del Valladolid á la noble ciudad de Salamanca. Este saludo, añade, es el intenso y expansivo de un pueblo hermano.

Saluda en nombre de la Federación Agricola de Castilla que representa, al Congreso y dá la bienvenida a todos.

La Federación iniciadora de estos Congresos no está pesarosa de su obra; sus resultados van siendo la base del engrandecimiento de la agricultura. Y con agricultura hay Castilla, y con Castilla España, Pairia. (Grandes aplausos).

A juí discutiremos problemas importantes: pero el eje de ellos está en la instrucción y en el crédito. Con la instrucción saldremos de la rutina que contrarresta el progreso de la producción. Y hay que pensar en que de estos problemas agricolas dependen todos los problemas sociales.

Pero sin el crédito nada podrán los agricultores.

Reitera su saludo y se sienta, recogiendo aplausos entusiastas.

El señor Juninez saluda al señor Arjona y al señor Valverde sentándose después.

El señor Vizconde de Eza, diputado por Soria, y secretario del Congreso, muéstrase agradecido por la distinción que el ésteha hecho á los representantes en Cortes, y dice que viene á aprender para luego labrar sus campos y llevar á la Camara popular las inspiraciones de los agricultores castellanos. Es aplaudido.

Acto seguido se constituye el Congreso presidiendo el señor González Domingo y sentándose á sus lados los Vicepresidentes señores Plaza Iglesias, del Ayuntamiento de Burgos, Hortiguela, de la Diputación de Burgos, y Medina Bocos de la de Valladolid.

Se pone á discusión el primer tema del programa «Los barbechos» y ocupa la tribuna el señor Runí ez Rimos, agricultor de la provincia de Segovia, quien lee entre frecuentes demostraciones de agrado del público un trabajo luminosisimo que le conduce a sentar las siguientes conclusiones:

Primera. Que á pesar de que el barbecho resulta un sistema de cultivo caro y de que los abonos minerales empleados como complementa rios de los orgánicos permiten el cultivo continuo, no puede proscribirse en absoluto, siendo las circunstancias en que se ejerce la industria agrí cola las que han de determinar, en cada clima, si conviene conservarles ó no.

Que para suprimir el barbecho se tropieza en Castilla entre otros con los obstáculos siguientes:

Falta de instrucción agrícola, escesiva división de la propiedad rural, desigualdad del clima, falta de capital para la explotación, escasez de mercados y de buenos medios de comunicación, abaratamiento de transportes, etc. etc.

(c) Ministerio de Cultura 2007

Osbtáculos que el Gobierno y los agricultores pueden hacer desaparecer ó disminuir.

3." Que no siendo posible en Castilla la supresión inmedita y absoluta del barbecho en la generalidad de las explotaciones agrícolas, por impedirlo ó dificultarlo los obstáculos enunciados en la segunda conclusión, se debe procurar restringirlo; en los terrenos secos, alternando con los cereales, ciertos cultivos de primavera, especialmente leguminosas, y en los húmedos, ampliando la alternativa, á los tubérculos y raíces, tendiendo gradual y progresivamente al cultivo intensivo.

4." Que cuando no hay obstáculos que impidan la supresión del barbe cho, debe establecerse una alternativa de lo más variada posible.

5. Que se exceptúan los terrenos muy pobres, los de gran pendiente del 30 al 40 por 100 y los muy distantantes de la casa de labor y 2 ó más kilómetro, siendo preferibles para los dos terrenos primeros, forales y pastoral combinados, y los últimos á productos que no exigen muchas labores ni abonos.

Interviene en la discusión el señor don Avelino Ortega, de Carrión.

Después de un brillante exordio formula estas conclusiones:

1.ª Que el barbecho, aun cuando cientificamente debe suprimirse, por razones de orden climatológico y económico general, aconseja se siga practicando en terrenos de secano.
2.ª Que el barbecho puede y debe

desaparecer en los terrenos de rega-

3.ª Que antes de pensar en la abolición del barbecho, es de absoluta y de apremiante necesidad regularizar nuestro régimen pluviométrico y aumentar su densidad.

4.ª Que á este fin conviene dirigir nuestra actividad para la repoblación forestal.

5.ª Conveniencia de los pozos artesianos.

6. Que los abonos químicos minerales son el primer auxiliar que en la actualidad tiene la agaicultura. 7. Que debe establecerse el cul-

tivo alterno entre leguminosas y cereales.

8.ª Que para esto es preciso desfondar la tierra 30 centímetros y aplicarla abonos minerales.

9.ª Que por la ley del minimum del agua, la producción por heciólitro en Castilla no puede exceder de veinte hectólitros en el trigo, cuarenta y cinco en la cebada, treinta y cinco en la avena y veinte en las leguminosas.

10." En los casos en que el barbecho resulta ventajoso, deben emplearse aquellos procedimientos que aconseja las conclusiones del tema segundo del Congreso agrícola de

Segovia.

El señor Tuaso, de San Sebastián, combate á los anteriores disertantes, y el señor Ramíres Ramos ocupa otra vez la tribuna para rectificar, defendiendo y aclarando sus anteriores conclusiones.

Se lee un telegrama de adhesión de la «Agricultura Industriosa».

Las sesiones serán á las nueve de la mañana; tres horas para discusiones de los temas y el tiempo restante para las proposiciones que presenten los señores Congresistas

A los Sres. Congresistas Agrícolas

Si desean alguna Máquina Agricola ó Vinícola, pueden verse con
el representante de la casa de los
señores Ahles y Comp. don
José Revuelta.

Hotel del Pasaje.

Exposición: calle de Zamora, núms. 17 y 19.

SALAMANCA

Notas de feria

Dentro de tres días ya estará en Salamanca todo el contingente de feria.

El estudio de la astronomía trae ahora preocupados á los industriales y hay agoreros para todos los gustos, por que todos ponen el deseo á devoción de sus egoistas intereses.

Los toreros y los del punto de la fenia deducen del mentir de las estrelias que la feria será seca; y, los cafeteros, figoneros, taberneros y cómicos, que será aguada. Para a quéllos sería la seca el agosto y para éstos la lluvia.

Nosotros no tenemos influencia en las altas esferas; pero si la tuviéraramos arreglaríamos el tiempo para dar gusto á todos, lo cual sería muy difícil. Dos días de lluvia y dos de entre sol y sombra.

¡A ver si resulta!

En el Congreso Agrícola se desarrolló la fiebre de la sin hueso. ¡Compadecemos á los compañeros que por turno tienen que aguantar las latas!

Nuestro compañero Romano debutó con 30 cuartillas y nos dice que no hubiera tenido con una resma para cumplimentar á los que ya se lanzaron á remedar á Demóstenes y demás papás de la elocuencia.

¡Y dicen las clases neutras que la verborrea es el mayor mal de los males!

Convengamos en que no se debe escupir al cielo.

Es muy tentador verse en letras de molde, sin perjuicio de echar pestes contra los periodistas!

* *

Señor Alcalde: Hay que procurar, por el bien parecer si juiera, que en los días de afluencia se haga el barrido de las calles muy frecuentemente. ¿Que la brigada de la escoba es reducida y deficiente? Pues se aumenta y perfecciona, cueste lo que cueste.

Ya que ordinariamente somos algo, más que algo descuida los, presentemos á los forasteros con decencia. ¡Un día es un día, qué demonio!

¿Han terminado la lactancia las corridas de Veragua y Palha? Porque según nuestros informes están en el período de la dentición y ni con la detencina del doctor Fernández La juierdo se entonan.

[Inocentes!

¡Cuidado con los caballeros carteristas!

Y aqui dan fin estas notas.

Misceláneas

Hablando de la desaparición del Colegio de Irlandeses de Salamanca, asunto que está en estudio hace algún tiempo, dice un colega local, muy entusiasta del estilo paradógico, que mientras soñamos en coger los pájaros que andan volando (los que sueñen, amigo,) se nos escapó el único que teniamos en la mano.

El simil trae á nuestra memoria el recuerdo de una historieta del «mayor pájaro de todos los irlandeses», que descañonó en Madrid, á una inocente avecilla aragonesa que anida en la Universidad para pelechar el sabio y venerable mister.

Cuando se prodigan mucho los adjetivos honoríficos hay que tomar precauciones y echar mano á las pistolas.

Porque, donde menos se piensa, salta un pájaro irlandés, que aunque se escape volando se pierde poco.

Hay castas de pájaros que se dan en todos los países y latitudes.

Quizás no se pasen muchos días sin que apuntemos más claro.

Las comparsas de charros que se tratan de organizar para recibir á don Alfonso tipicamente, preocupan á los que en estos detalles teatrales hacen incapié para dar al acto de la entrada mayor solemnidad.

Para el papel de comparsas no falta nunca gente con cinto y sin él.

Los que tienen cinto qor lucirlo, y los que no lo tienen por adquirirlo y llenarlo.

A El Castellano no le place la idea de convertir nuestra Universidad en centro de estudios ibero-americanos y de fundar un Colegio al que concurrieran estudiantes de to-

da la América latina. La idea en verdad tiene poco de viable y aun siéndolo seria muy dudosa la utilidad

que proporcionase.

Pero el colega que la impugna estaria más en carácter defendiéndola.

Si quiera para que los chicos de la Plata conociesen personalmente y por sus obras al Rector señor Uuamuno, que les presenta en el periódico La Prensa su apologista Grandmontagne con vistas ilustradas de esta ciudad y á cambio de un bombito de nuestro aspirante á poeta.

De Salamanca

El señor Presidente de la Sociedad explotadora de la nueva Plaza de Toros de Salamanca, nos ha remitido dos entradas del palco número 18, para las próximas corridas, que le hemos devuelto hoy mismo para que pueda darles otra colocación porque nos hemos propuesto no ser gravosos por manera tan sensible á la explotadora.

Pero como á la cortesía no nos sustraemos nunca, conste que hemos agradecido el recuerdo y la atención.

El FERRO-QUINA BISLERI vence las anemias.

Se hallan muy mejorados de sus enfermedades don Clautio Alba y su respetable señora.

Ultima novedad

Abanico Perfumado

J. ASIAIN.

PLAZA MAYOR, 1 y 2.

Con objeto de informar á sus respectivos periódicos de los debates del Congreso Agricola, se encuentran en Salamanca varios distinguidos periodistasforasteros.

A todos ellos les damos la más cordial bienvenida.

En la administración de El Porvente se venden, á 25 céntimos, preciosos alfileres de corbata, con el busto de nuestro ilustre jefe señor Salmerón.

El orfeon salmantino que dirige el maestro don Enrique Mezquita, verificó anteanoche un ensayo al aire libre en el paseo del Rollo, de las piezas que tiene en estudio.

A muchas de las personas que lo oyeron hemos oido hacer grandes elogios de dicho orfeón y de los adelantos que ha hecho.

SANOL PIZA, INVENTO IMPALIBLE para las quemaduras, contusiones y erisipelas. Las quemaduras de primer grado quedan completamente curadas en 24 horas. Conviene tenerlo á mano.—4 y 6 reales frasco.

En el mes de Agosto último, ha prestado el personal facultativo de la Casa de Socorro 18 servicios de los cuales 13 fueron de cirugía y 5 de medicina.

TENEDOR DE LIBROS inmejorables referencias desea colocación, módicas pretensiones.

Informarán Chamberí 17.

dolor.

El FERRO-QUINA-BISLERI devuelve las fuerzas á los convalecientes.

El regente de la Imprenta Salmanticense, don Bernardino de la Torre, ha fallecido. Esta tarde, á las cinco, será la conducción

del cadáver.

Acompañamos á la deseonsolada familia de nuestro particular amigo en su natural

Dias antes de que el rey venga á Salamanca, llegará el marqués de Tovar, con objeto

de recibirle y acompañarle en esta ciudad.

—De redactar y organizar el programa de festejos se han encargado los señores González Domingo, Diez, Dean de la catedral y

Maldonado.

—Hoy han dado comienzo los trabajos prelimidares para la iluminación en la Pla-

za Mayor.

-Existe el proposito de que don Alfonso entre á caballo y escoltado por gentes vis-

tiendo el traje de charro.

--Acompañarán el rey el señor Maura y el ministro de Instrucción Dúblico

el ministro de Instrucción Pública.

—Es muy posible que la apertur de cur-

so no se celebre este año el 1.º de Octubre.

—Entre los festejos más probables, figura á más de la iluminación, una función de gala en el Liceo, y una corrida extraordinaria.

-También habrá recepción de alcaldes.

Quien usa el FERRO-QUINA-BISLERI come con apetito.

Unos obreros que ayer mañana estaban arreglando el puente de la linea Transver sal, situado en el «Pradilicá notaron la desaparición de un cinturón de cuero de los que emplean para colgarse en determinadas operaciones de su oficio.

La persona que lo presente en la redacción de este periódico recibirá una buena gratificación.

En la calle de Abajo ha ocuraido un nuevo caso de viruela.

Han sido reconvenidas en la Inspección de Vigilancia dos familias de la calle de las Mazas, que dieron anoche un tremendo escándalo, presenciado por muchas personas.

La Comisión del Ayuntamiento de Santiago de la Puebla, que estuvo en esta capital al objeto de conferenciar con el Gobernador civil respecto de asustos relacionados con el conato de motin de hace algunos días en dicho pueblo, ha regresado en extremo satisfecha de la acogida que le dispensó el señor Torre Villanueva, quien hubo de prometer-

le que se depuraran las responsabilidades, aplicándose el condígno castigo al causante ó causantes del albooroto, sean quienes fueren.

¿Tenéis cariño á vuestra salud? Tomad el FERRO-QUINA-BISLERI.

Hemos tenido el placer de saludar á nuostros queridos amigos y sorreligionarios de Peñaranda, don Jerónimo Gómez de Liaño y don Luis de Dios.. Sean bien venidos.

Hé aquí los libramientos puestos al cobro últimamente en la Delegación de Hacienda: Jefe de Telégrafos, Melchor Hernández,

Jefe de Telégrafos, Melchor Hernández, Hermenegildo Pacheco, Juán Bermejo, Isaac F. García, Pedro Munguía, Maria de los Desposorios, Depositario Pagador.

Anoche llegó á Salamanca nuestro querido amigo si inspirado poeta portugués, don Eugenio de Castro.

LA COCHERA de la viuda de Pedro González, que estaba establecida en la calle de Toro (frente á la iglesia de San Juán de Sahagún), se ha trasladado al portillo de la Plaza de Toros vieja, frente á las casas del señor Mirat, antigua cochera del señor Antonio Pérez. m. y d.—13. m

En virtud de real orden ha sido nombrada profesora provisional de la Escuela Nor mal Superior de Maestras de Pontevedra, la señorita iona Patrocinio Esteban, hija del concejal señor Esteban Polo, y que hasta ahora ha venido desempeñando igual cargo en la Normal de Salamanca.

Con motivo de las obras que se están llevando á cabo en la casa de la Lonja, se han suspendido les juicios orales en las dos sec ciones de esta Audiencia provincial.

La empresa de la compañía Echaide Aranaz, ha contratado, fuera de lista al reputado primer actor cómico, don Sebastián Avi lés, y al aplaudido galán joven de la compañía Thuiller, don Emilio Díaz,

El mejor anti-palúdico conocido es el ESANOFELE.

Se encuentra en Salamanca el señor Medina Bocos, diputado provincial de Valladolid é hijo del señor Fiscal de esta Audiencia.

Se halla vacante la plaza de médico titular de Calzada de don Diego, con 125 pesetas de haber anual.

Más de mil médicos españoles han certificado las excelencias del anti-palúdico ESA-NOFELE.

Por la detención de que fué objeto en la madrugada del domingo, el oficial primero del Gobierno civil de esta provincia, don Tomás Pérez del Pulgar, se instruyen diligencias en el Juzgado de instrucción á virtud de denuncia del detenido que considero el acto arbitrario.

El denanciante nos manifiesta que son inexactas las referencias que, respecto al hecho originario de la detención, han publicado todos los agentes de la autoridad que han intervenido en el suceso.

¿Queréis curar las fiebres palúdicas? Usad el ESANOFELE.

Esta tarde á las siete celebrará el Ayuntamiento la sesión ordinaria correspondiente al lunes en cuyo dia no se ha reunido número suficiente de señores concejales.

Referente al acreditado Colegio LICEO ES-COLAR, publicamos un anuncio en 4.ª plana cuya lectura recomendamos á los padres de familia.

Aprobado por el Ayunt miento y Junta municipal administrativa el pliego de condiciones para la contrata, mediante subasta, del servicio de alumbrado eléctrico público de esta capital, pueden presentarse reclamaciones dentro del plaso de veinte dias.

El agua mineral de mesa NOCERA-UMBRA es refrescante, digestiva y gaseosa.

Durante el mes de Agosto último, se expidieron por el Gobierno de provincia 27 licencias de uso de armas; 66 de caza; 2 de caza con galgos y 18 de pesca Totel, 113.

El agua mineral de mesa NOCERA-UMBRA está indicada para los catarros de la vejiga.

Esta tarde á las cuatro, tendra lugar el desenjaule de los toros de la ganaderia del séñor duque de Veragua, en los corrales de la Plaza de Toros, y mañana á la misma ho-

ra, el desenjaule de la corrida del señor Palha.

Conviene á los que padecen Hernias leer un anuncio que publicamos en cuarta plana,

Ayer practicaron el embalsamiento del cadáver del señor don Vicente Rodríguez Fabrés, los doctores señores Bustos, Nuñez y García.

Con el uso contínuo del mineral de agumesa NOCERA-UMBRA se combate la obesidad.

Trenes baratos

La Compania de los ferrocarriles de Madrid Cáceres y Portugal y del Oeste de Espana ha dispuesto una rebaja de precios en los billetes de ida y vuelta con motivo de las ferias en Salamanca desde el 7 al 15 de Septiembre.

Desde Cáceres costará el billete de ida y vuelta á Salamanca. en 1.ª, 24: en 2.ª, 13, y en 3.ª 12; desde Plasencia. 16. 12 y 8; desde Béjar. 10, 7 50 y 5; dede Fuentes de Béjar, 9,6·50 y 4·50; desde Alba de Tormes, 4,3 y 2; desde Arapiles, 1 60, 1·2) y 0·80; desde Zamora, 8. 6 y 5; desde Astorga, 16, 12 y 8; desde León, 23, 17·30 y 11·20 qesetas en 1.ª, 2.ª y 3.ª, respectivamente.

Para Maestros

Ha sido jubilado, par edad, don Manuel Martin y Martin, maestro de la escuela de Anta de Rioconejos.

-Se ha remitido á la Junta Central de Clases pasivas, el expediente de jubilación de la maestra de Pereruela doña Maria Molinero.

—Ha solicitado licencia por enfermo don Andrés Zamora Hurtado, Regente de la escuela graduada de niños de la capital.

—Se halla vacante la escuela pública de San Vicente del Barco, por pase á otra provincia del maestro propietario, don Joaquin Sánchez Grieto.

También se encuentra vacante la escuela de Arcos de la Polvorosa, por fallecimiento del maestro que la desempeñaba.

Registro civil

Durante el día de ayer se han hecho las siguientes anotaciones:

DEFUNCIONES

Manuel Tabernero Pérez. María González Rodríguez. María Muñoz Rodríguez.

NACIMIENTOS

Maria de los Dolores Sánchez y Sánchez. Cándido Sánchez Nuñez.

Ferias y fiestas En salamanca

DIA 8

Reparto de bonos de pan á los pobres de esta capital.

Fiesta religiosa. El Illmo. Cabildo Catedral, celebrará en este día la solemne festividad á la excelsa Patrona de Salamanca, Nuestra Señora de la Vega.

Tercera sesión del Tercer Congreso Agrícola Regional de Castilla la Vieja. Gigantes y gigantillas.

Sesiones musicales.

A las ocho y media.

ESPECTACULOS

TEATRO DEL LICEO

Función para esta noche:

JUGAR CON FUEGO

Entrada general una peseta.

Salón Variedades

Grandes conciertos de

CANTE Y BAILE FLAMENCO
Entrada general UN REAL.

Servicio telegráfico

Descarrilamiento

Madrid 7, 2'80.

A las cuatro de ayer han chocado dos máquinas del ferrocarril de Isiano, en el puente denominado José Mare.

La locomotora Vizcaya número 7, que arrastraba nueve wagones cargados de mineral, chocó en el citado puente con la locomotora San Vicente núme-

El choque fué violento à pesar de hacer lo posible, los maquinistas por evitarlo.

El maquinista de la de San Nicolas, José Salano quedó sin sentido y el fogonero resultó he-rido aunque levemente.

Párroco aprovechado Madrid, 7, 2'30.

El vecindario de Puente la Reina se proponen acudir à los tribunales contra el parroco de la iglesia de Santiago, de aque-lla localidad que pretende vender los jarrones chinos de inestimable valor que posee la citada iglesia.

De regreso

Madrid 7, 2'30. Ayer llegó a Madrid el señor Silvela procedente de Burgos.

Después del atentado

Madrid 7, 2'30.

El ministro de la Gobernación ha declarado que el asunto de la homba de Barcelona no tiene relación alguna con la campaña de propaganda republicana.

Un empréstito

Madrid 7, 2'30. El empréstito ruso de rublos 400.000.000, será cubierto por los banqueros alemanes por haberse negado á tomar parte en él los belgas.

Dato en Cadiz

Madrid 7, 2'20. Con objeto de apadrinar la boda del conde de Villalonga ha llegado à Cadiz el exministro conservador señor Dato.

El jueves será obsequiado con un banquete que organizan la Cámara de Comercio, delegación de la trasatlántica y otras entidades.

El ministro de la Guerra

Madrid 7, 2'30. El general Linares llegará el dia 17 a San Sebastian, donde permanecerà hasta que terminen las pruebas del cocurso hípico.

Probablemente acompañará á la Real familia, cuando ésta emprenda su excursión á la Granja.

En retirada

Madrid 7, 2'30. Por despachos recibidos de Pe-20010000000 2010011

tersburgo se sabe que todo el ejercito japones marcha sobre Maukden.

Kouropatkine se bate en retirada, manteniéndose en contacto con las fuerzas enemigas y rechazando sus ataques á la extrema vanguardia del éjército

Informes de Moukden aseguran que la retirada de los rusos se lleva a efecto con gran orden, a pesar de la sañuda persecución de los japoneses.

Todos los telegramas confirman la noticia de que el general Siniewitch se encuentra cerca de Moukden.

La escuadra del Báltico

Madrid 7, 2'30.

El Czar pasó ayer revista á la escuadra del Baltico.

Esta partirá en breve para el Extremo Oriente, haciendo escala en Alher.

Esta volverá a Rusia si cae Port-Arthur en poder de les japoneses antes de la llegada al Pacifico.

El ejército ruso

Madrid 7, 2'30. El general Stakelberrg, ha conseguido desembarazarse, de i

los obstáculos que le oponía el general Oku, y solo con la pér-dida de un batallón ha logrado incorporarse à Kouropatkine.

230 cañones rusos

Madrid 7, 2'30.

asQuerels la Salad?

Comunican de Londres, que el ejército ruso al abandonar precipitadamente las posiciones que ocupaba en Liao-Yang, dejó en poder del enemigo 230 canones y toda su impedimenta.

El Porvenir, Sociedad Anónima Tipográfica.

Ferro-Quina Bisleri

El uso de este licor se considera ahora como una necesidad para los nerviosos, anémicos y los debilita-

dos de estómago. El ilustre Prof. EN-RIQUE MORSELLI, escribe: «Me ha dado indiscutibles resultados en las formas de

MILANO dispepsia lenta, como también en todos los estados de debilidad general que com-plican la neurosis histérica.»

Depositario: A. ROLANDO.-Barcelona VENTA

en todas las Farmacias y Droguerías.

CENTRO-PENSIÓN MAÑES

para alumnos oficiales de las Facultades é Instituto

DIRECTOR PROPIETARIO: D. José Mañes Casaux

Calles del Silencio, 1 y Tostado, 1, SALAMANCA

Este acreditado centro docente instalado en punto céntrico muy próximo á las Facultades é Instituto, ha conseguido sorprendentes resultados en la enseñanza debido á su régimen especial y á la continua explicación de todas las asignaturas constitutivas de las diferentes carreras que pueden cursarse en esta Universidad.

La Casa Colegio consta de espaciosas é higiénicas habitaciones, salones de estudio, comedores y ámplias clases, distribuidas entre las dos casas, SILENCIO, 1 y TOSTADO, 1, comunicadas á este objeto, formando así un solo edificio de grandes dimensiones.

El Profesorado consta: de Licenciado en Sagrada Teología (Capellán), Doctores y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Perito Mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y Maestros superiores de 1.ª enseñanza.

Los alumnos son acompañados á las respectivas clases oficiales por los Inspectores y á todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad.

En la escuela que á cargo de acreditado profesor central se estableció en este Centro, se siguen obteniendo rápidos progresos, explicándose en ella la primera enseñanza y la preparación para ingreso en Normales é Institutos.

Continúan las clases de preparación especial para los alumnos que deseen obtener el grado de Bachiller en el próximo Septiembre.

Exactitud y formalidad en las cuentas extrictamente ajustadas al Reglamento.
Siendo este Centro el más antigno en su clase en esta capital y el que en todos los cursos ha tenido mayor número de alumnos, que todos los demás Colegios, lógico es suponer que también ha obtenido los más brillantes resultados.

Se admiten internos, medio pensionistas y externos vigilados, desde seis años en adelante.

Alimentación verdad, sana, abundante y nutritiva como lo tiene acreditado este Centro.

Prévia autorización se formalizan toda clase de matrículas en los centros oficiales.

Pidanse detalles y Reglamentos al Director

Gran Café, Hotel y Restaurant de Pasaje 39, PLAZA MAYOR, NÚM. 39.

MARCELINOCHAPADO

Espaciosos comedores.-Servicios esmerados

Precio, desde 2 pesetas cubierto

-Carruaje á la Estación-

TELÉFONO, NÚM. 7.—Salamanca

EL PROGRESO

de las Industrias Salmantinas

MIRAT É HIJO

- de Abonos Químicos y Minerales.
- de Acido sulfúrico.
- de Acido nítrico.
- de Superfosfatos.
- de Almidones.
- de Pastas para sopa.

ALMACENES

- de Garbanzos (primero de Castilla).
- de Sales amoniacales.
- de Sales petásicas.
- de Sales nítricas.
- de Escorias Thomas.
- de Fosfatos minerales y de huesos.

Molienda y Tamizado mecánicos

18 Medallas y varios Diplomas

Gatólogos.—Listines.—Consultas gratis.

240

LA MALDITA

sus ojos espléndidos, contestó con cierta dignidad: -Señor; perdonad si no os había reconocido.

Franz tenía los ojos singularmente dilatados, y sus narices movibles demostraban la interna emoción.

-Soy yo el que debo pediros pardón, señorita, por haberme acercado, pero deseaba tener noticias de vuestra madre.

La fisonomía de Gemma se dulclficó por encanto. -Os doy gracias,-repuso con una dulce sonri-8a.—Está bien, gracias al doctor Julio.

Franz la miraba atentamente, y le parecía que Por las venas le corriese hielo, que el mismo cora zón se le petrificase en el pecho.

Siguió un breve silencio. El joven continuaba al lado de Gemma.

-Voy precisamente á casa de mi maestro,-dijo Franz.-Queréis que le diga algo de vuesira parte? -No os molestéis, señor, porque hoy mismo ve-

ré á Elvira. El modo familiar como pronunció el nombre de la joven, impresionó de tal manera á Franz, que una Palidez projunda cubrió su rostro, mezclada con

una expresión de profundo disgusto. ¡Pensar que la hija de Laura se había hecho la amiga de la muchacha que él secretamente adoraba, que hubiese colocado en un altar!

¡Y, sin embargo, debía á todo coste contenerse, no dejar traslucir nada de lo que pasaba por su alma.

Siguió otra corta pausa. -He sabido hoy mismo por mi tla,-dijo Franz tratando de dar firmeza á su voz,-que la misma mujer que nos hace á nosotros los recados es la que

o de Cultura 2007

FOLLETÍN DE EL PORVENIR

THE LAW AL -¿Y qué? ¿Qué has conseguido mamá?-pregun tó con ansiedad.

-Nada,-respondió con firmeza Camila;-no hemos podido ponernos de acuerdo; y sin embargo, creí conseguirlo. ¿Estas incomodado conmigo?

Victor la miró.

La sonrisa de su madre tenía algo tan doloroso, que le conmovió hasta el fondo del alma.

-No, mamá,-repuso estrechándola nerviosamente entre los brazos; -- porque comprendo que lo has hecho todo para asegurar mi felicidad, y no es culpa tuya si no lo has conseguido.

-¡Querido Víctor!

-Trataré de olvidar por tí.

La besó con entusiasmo en los ojos y se retiró en seguida, porque comprendía que sus fuerzas y su energía se acababan y no quería llorar delante de su madre.

and definitional research and the second and the se

THE REST OF TAXABLE PROPERTY AND ADDRESS OF THE REST. AND ADDRESS OF TAXABLE PARTY AND ADDRESS OF TAXABLE PARTY.

Grandes

VICENTE GONZALEZ

ZAWORA. 2 y 4, SALAMANGA

Cubiertos desde 2 pesetas en adelante.—Se sirven bodas, banquetes y cuantos encargos se le confien.

Único almacén y depósito de vinos blancos y tintos Valdepeñas, Rioja, Jerez, Málaga y Cariñena

Manuel García del Teso

Doctor Riesco, 29, Salamanca

En este establecimiento se despachan toda clase de aguardientes, licores y vinagres blanco y tinto. Gran surtido en refrescos y jarabes de zarza, limón y frambuesa. Economía en los precios.

Se sirven á domicilio desde 8 litros en adelante.
Tanto los vinos, como los Licores y Aguardientes, son de inmejorable calidad.

Fabricantes de jabones

5. Paseo de la Estación, 5.

Los jabones de esta fábrica son los mejores que se conocen, y por tanto, los que mejores resultados estan dando.

A esto obedece el gran consumo que hacen de ello en toda la región, y que sean preferidos hoy a los de mejores marcas.

Pídanse en todos los almacenes

tiendas de coloniales

Tahona Breton

CALLE DE BRETÓN, NÚM. 4, SALAMANCA.

Pan de todas clases del país.

Primera casa en pan de brillo, lujo, francés y figuras de Madrid

Unica que fabrica el pan de Hamburgo. Levaduras invento de la casa, renovadas diariamente.

Despachos: Doctor Riesco 26; García Barrado 52; Prior 1; San Julián 18.

Bernardo Cachorro

Almacenes al por mayor de toda clase de **Alpargatas** y **Cordeleria** de las principales casas del Reino de Valencia.

Sucursales para la venta al por menor de estos artículos: Lonja de la Cárcel número 5 y Plaza de la Yerdura números 4, 6 y 8.

Gran depósito de intestinos secos. de todas clases, Franceses, americanos. Representante de la casa americana de los grandes *Mataderos de Buenos Aires*.

Caldingue. - Listince. - Consulas gracio ALMACENES y ESCRITORIO: San Justo, 17 y 19 SALAMANCA

Félix Carbajosa Rico

(SUCESOR DEL ARMUÑES)

Doctor Riesco, 33, Salamanca

Gran depósito de vinos de Valdepeñas, Rioja Málaga, Moscatel, Cariñena, Jerez. Vinos comunes del país tintos y blancos. Vinagres de puro vino. Aguardientes, Espíritus y Befrescos de las marcas más acreditadas de España, todos á precios muy económicos. Se ven den bocoyes de 35 pesetas en adelante.

SE SIRVE A DOMICILIO CON PUNTUALIDAD

Liceo Escolar

COLEGIO DIRIGIDO POR

Pedro González García

Doctor en Filosofía y Letras y Abogado

PLAZUELA DE LOS BANDOS, 5, SALAMANCA.

Los alumnos de este Colegio recientemente instalado, han obtenido en Mayo último ON-CE MATRICULAS DE HONOR, DIECINUEVE SOBRESALIENTES y QUINCE NOTABLES en cuarenta y nueve examenes.

Este Centro de enseñanza, ha superado, por lo tanto, muchísimo en matriculas de honor á los demás de Salamanca y su provincia, y relativamente al número de alumnos, es el que más sobresalientes y notables ha obtenido.

Los alumnos del Liceo Esco'ar han hecho durante todo el Curso vida colegiada, no han sa-lido solos ni una vez fuera del Establecimiento, los de segunda Enseñanza é ingreso, y en general no se han tolerado complacencias perjudiciales que quieren los padres evitar en el mero hecho de no dejar á sus hijos sin la debida vigilancia.

Creyendo por experiencia indiscutible, que en vivien las raquíticas de casa particular no puede implantarse otro régimen que el de un nuevo hospedaje, pero en manera alguna el ordenado y colectivo propio del colegial, este centro de enseñanza ha sido instalado para los cursos sucesivos en local céntrico y ámplio, con dormitorios para más de cincuenta internos, salones de estudio para sesenta ó setenta, extensas clases y patios espaciosos en donde podrán los alumnos entregarse á las diversiones propias de la edad, jugar á la pelota, y, en una palabra, disponer de espacio para cuando el mal tiempo ó las circunstancia, no parmitan el pasas disponer de espacio para cuando el mal tiempo ó las circunstancia, no parmitan el pasas disponer de espacio para cuando el mal tiempo ó las circunstancia no parmitan el pasas disponer de espacio para cuando el mal tiempo ó las circunstancia no parmitan el pasas disponer de espacio para cuando el mal tiempo ó las circunstancia. tancias no permitan el paseo diario con el inspector.

Se admiten internos, medio-pensionistas y externos, vigilados de Facultad, instituto é ingreso en la segunda enseñanza para los examenes de Septiembre.

Para profesorado, pensiones organización y demás detalles, pidanse reglamentos y cuan-

tas noticias precisen al director.

Platería, Joyería y Relojería

Posta Iglesias, núm. 10, SALAMANCA

Taller de construcción.-Casa fundada en 1810

Se compra oro, plata, platino y toda clase de monedas.

Premios en varias exposiciones.

No más Hernias Gabinete Mecanoterápico

DE MADRID PRECIADOS, 34 Y 36

glosia de Suntingo, un ngan Para la curación de hernias (quebraduras) y deformidades de huesos (pecho, espalo da, piernas, etc.) por medio de los aparatos modernos articulados mecánico reguladores de presión gradual.

El Médico especialista de este Gabinete advieate que las personas que deséen consultarle, escriban antes al Gabinete para decirlas el día que hace su visita á Salamanca. pues esta consulta no tiene nada que ver con otras que se anuncian en los periódicos de la localidad y son dadas por dependientes de ortopédicos pero no por médicos.

Los anuncios nuestros dicen: «Consulta Médica especial» único modo de evitar confusiones demostrando ser médico quien la

Cartas á don Tomás Serna. Preciados, 34 y 36, Madrid.

Ateneo Salmantino

Colegio de niños de don Manuel Durán.

Este Colegio, el más antiguo de esta capi-tal y su provincia, continúa con sus clases de instrucción primaria en sus acreditadas escuelas á cargo de los distinguidos profeso-res don Doroteo Bermejo y don Marcos Ce-lador, con preparación completa para los estudios generales de segunda enseñanza. Para el próximo curso académico de 1908 á)1904 se admiten alumnos internos medio

pensionistas y externos en su propio local.

Plaza de Colón, núm. 1, Salamanca.

Almacén de maderas

Afueras de Santi-Spíritus Carretera de circunvalación (Junto á la Alamedilla.)

Salamanca

Grandes existencias Precios económicos

Artes Gráficas

Porfección, rapidez, economia

Clichés de fotograbado y de cincografía, para periódicos y revistas ilustradas.

Dibujos á la aguada y á pluma para clichés, en ventajosas condiciones de perfección, rapidez y economía.

PRECIO DE LOS CLICHES

Fotograbado de un centimero cuadrado. 0,05 ptas Minimo. 2 Fotograbado de mancha (directo) 0'06 Minimo. 2'50 Siluetado. 0,08 Mínimo. 3

Se responde de la cilidad de los trabajos. Los trabajos se entregan dentro del cuarto día de haber hecho el encargo, y en caso de urgencia, al siguiente día. Los encargos á S. ALONSO ALAHIJA, Concepción Jerónima, 35, Madrid.

CALENDARIO

Hoja de mañana.—Dia 8 de S'eptiembre Nat. de Ntra. Señora Sale el sol á las 5'35. Pónese á las 18'23.

HAVE THE LIE HE WATER WATER LA MALDITA

THE RESERVE THE STATE OF THE ST

TV TV

3 5th a sta . If the

Gema se dirigia á dar sus lecciones.

Ya hacía dos mañanas que al salir de su casa se encontraba cara á cara con Franz.

La saludaba éste inclinándose profundamente y parecía dominado por una violenta emoción.

Pero no encontrando quizás nada que decirle; se alejaba apresuradamente, dejando muy sorprendida á la joven.

Por lo demás, Gemma no pensaba en aboluto en él.

Amaba á Julio y aunque comprendiese que su amor no era realizable, se abandonaba con dulzura á aquel sentimiento, que era la única flor de su vida, el perfume más divino que respiraba.

El doctor Julio era para ella como un Dios, porque había salvado á su madre.

Admiraba su sencillez y modestia, aquel rostro pálido, á veces triste y pensativo, que los cabellos ligeramente rizados hacían resaltar más. ¡Había tanta bondad y ternura en su corazón! Se

adivinaba que era un hombre excepcional, de un

FOLLETÍN DE EL PORVENIR

temple fortísimo, un alma noble, digna de ser adorada.

Gemma vivía en un sueño, que ocultaba cuidadosamente á todos.

El doctor Julio la había presentado á su Elvira y las dos jóvenes se habían hechos amigas, así como la señora Toasca se había sentido atraida muy pronto por Ana, la dignísima señora que había hecho de madre á Elvira queriéndola más que si realmente hubiese sido su hija.

Gemma se había ofrecido á dar lecciones de piano á su nueva amiga, y el doctor Julio aceptó con reconocimiento, porque vió en aquella aproximación un motivo de distrucción para la joven.

La hija de la señora Toasca sabía ya que Elvira era una huérfana, que el señor Julio había recogido y educado como hija propia.

Y esto no hizo más que aumentar la admiración, el afecto que por él sentía, y se abandonaba completamente á ellos, juzgándolos inspirados por su noble sentimiento.

Absorta de este modo en su ideal, la presencia de Franz no dejaba de producirle algunas veces fastidio.

Compadecía á aquel joven, al que continuaba creyendo un poco enfermo, tal vez á causa de los dolores sufridos en su existencia, pero no se preocupaba de él.

Así pues experimentó una impresión de disgusto cuando una mañana, después de haberla acompañado un rato por la calle, le dirigió la palabra. —Señorita...

La joven se estremeció; estaba turbada, pero trató de disimular su impresión, y dirigiendo á él

(c) Ministerio de Cultura 2007